
Protokoll über den 64. Kreissportverbandstag 
am 25. April 2019 im Gasthof „Satrup Hof“ in Mittelangeln 

 
TOP 1 - Eröffnung und Begrüßung 
 
Der KSV-Vorsitzende Rainer Detlefsen begrüßt die Anwesenden zum 64. Kreissportverbandstag im 
„Satrup Krog“ in Mittelangeln und eröffnet um 19:05 Uhr den Verbandstag. 
Er begrüßt dann die anwesenden Gäste:  
- den Kreispräsidenten Ulrich Brüggemeier 
- die Kreistagsabgeordneten und Mitglieder des Kulturausschusses des Kreises: 
  - Mario de Vries, Tim Petersen, Wolfgang Warwel, Christian Andresen, Ralf Wrobel 
- Johannes Callsen, MdL 
- Petra Nicolaisen, MdB 
- Doris Birkenbach, LSV S-H 
- Dierk Petersen, HVSH 
- Lisa Jensen, KSV NF 
- Michael Carstensen, Nospa 
- Marion Blasig, Sportjugend S-H 
- Ralph Schmidt, KJR 
- die anwesenden Fachverbandsvertreter und Ausschussvorsitzenden 
 
Es folgt die Totenehrung. 
 
 
TOP 2 - Grußworte der Gäste 
 
Ulrich Brüggemeier  
- überbringt die besten Wünsche und Grüße vom Kreis SL-FL und des Kreistages 
- er freut sich, dass auch Abgeordnete des Land- und Bundestages anwesend sind 
- er bedankt sich sehr herzlich bei den ehrenamtlich Tätigen in den Vereinen und auch bei deren      
 Familien 
- auch 2019 sind wieder 235.000,- Euro im Kreishaushalt für den KSV 
- ab 2020 soll der Kreiszuschuss erhöht werden, inkl. der Maßnahme in Weseby 
- er wünscht allen viel Erfolg und der Versammlung einen guten Verlauf 
 
R. Detlefsen: Er hört eine Erhöhung gern. Die Verhandlungen mit dem Kreis stehen im Herbst an.  
 
Johannes Callsen 
- bedankt sich für die Einladung ins Zentrum Angelns 
- die Vereine leisten vorbildliche Arbeit 
- der KSV leistet sehr gute Arbeit, besonders in den Zeltlagern 
- die Landesregierung hat mehr Geld für Sportstätten bereitgestellt  
- er weist auf die Europawahl hin  
- er wünscht der Versammlung einen erfolgreichen Verlauf 
 
R. Detlefsen: Der KSV ist in intensivem Kontakt mit dänischen Verbänden, um 2020 ein dt./dän. 
SportCamp durchzuführen. 
 
Petra Nicolaisen 
- ist sehr gern aus Berlin zum Verbandstag gekommen 
- die Sportstätten sind leider in einem schlechten Zustand 
- der Bund hat 100 Millionen Euro für Sportstättenförderung bereitgestellt. Dieser Betrag war mehrfach  
 überzeichnet, so dass noch einmal 100 Millionen bereitgestellt wurden. Die Maßnahmen müssen       
 nachhaltig sein. 
- bedankt sich beim KSV für seine Arbeit und wünscht einen angenehmen Verlauf 



R. Detlefsen: Der KSV und die Sportjugend haben sich dem Motto „Kinder in Bewegung bringen“ 
verschrieben. 
 
Doris Birkenbach 
- sie überbringt Grüße des LSV S-H, insbesondere vom LSV-Präsidenten   
- bedankt sich beim Vorstand des KSV und den Anwesenden für Ihre Arbeit 
- sie ist dem KSV SL-FL verbunden, da sie in Vereinen in Angeln Sport gelernt hat 
- der KSV hat Moderne und Tradition sehr gut verbunden 
- wünscht dem KSV gutes Gelinngen für die Zukunft und der Versammlung einen guten Verlauf 
 
Dierk Petersen: 
- er möchte, dass sich die Verbände besser kennen lernen und eventuell zusammen zu arbeiten 
- sein Verband hat in Neumünster eine neue, eigene Geschäftsstelle    
- es ist in S-H viele passiert in Sachen Sportförderung, es ist nun positiver und planbarer. 
 Man darf aber nicht vergessen, dass S-H noch immer die „rote Laterne“ in Deutschland hat. 
  
Ralph Schmidt  
- er ist sehr gern heute hier  
- bedankt sich für die Einladung und überbringt die Grüße des Kreisjugendringes und aller seiner  
 angeschlossenen Vereine und Verbände 
- der KSV und der KJR haben ein sehr gutes Verhältnis 
- der KSV hat eine superstarke Sportjugend 
- er bedankt sich bei den Vereinen, die sich an „Jugend sammelt für Jugend“ beteiligt haben 
- weist auf die Jugendwahl der evangelischen Kirchenjugend hin 
- weist auf den Abend der Jugendarbeit“ hin. Gern Vereine und Gruppen melden 
- ruft dazu auf, bei der anstehenden Europawahl demokratische Parteien zu wählen  
- wünscht der Versammlung einen guten Verlauf  
 
 
TOP 3 - Feststellung der Delegierten und der vertretenen Stimmen,  
    sowie der Beschlussfähigkeit 
 
Von 469 möglichen Stimmen sind 113 anwesend, vertreten durch 54 Delegierte. 
Einfache Mehrheit:     57 Stimmen 
¾ Mehrheit:       85 Stimmen 
 
 
TOP 4 - Bestätigung der Tagesordnung 
 
R. Detlefsen beantragt die Aufnahme des TOP „Bestätigung des Sportjugendwartes“ als TOP 13. 
Die folgenden TOP verschieben sich entsprechend. 
  
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
 
TOP 5 - Genehmigung des Protokolls des Verbandstages vom 26.4.2018 
 
Das Protokoll des Verbandstages vom 26.04.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 6 - Ehrungen 
 
Der KSV-Vorsitzende R. Detlefsen ehrt Rolf Clausen (TSV Treia) und Dagmar Ungethüm-Ancker 
(TSV Kappeln) für ihre langjährigen Verdienste um den Sport mit der Goldenen Ehrennadel. 



TOP 7 - Bericht des Vorstandes 
 
Der KSV-Vorsitzende R. Detlefsen gibt einen Rückblick der Tätigkeiten des KSV im vergangenen 
Jahr: 
 
Sportabzeichen-Ehrung am 16.5.2018 
- es wäre wünschenswert, wenn sich mehr Schulen am Sportabzeichen beteiligen würden 
- der Vereinswettbewerb ist sehr interessant 
 
Bike & Run am 20.6.2018 
- war eine tolle Veranstaltung 
- der Sportwart Hanno Reese wird später dazu etwas ausführen 
 
Scheersbergfest vom 29.6. - 1.7.2018 
Kerstin Ritter stellt sich kurz vor und berichtet vom Scheersbergfest: 
- ein toller Film ist auf www.scheersbergfest.de zu sehen 
- sie weist auf das ausliegende Material für das diesjährige Scheersbergfest hin 
- sie steht nach der Veranstaltung gern für Fragen zur Verfügung 
 
R. Detlefsen: Die Teilnahme ist toll, ein Besuch eigentlich Pflicht. 
 
Zeltlager 
Die Vorsitzende des Zeltlagerausschusses, Alexandra Lassen, stellt sich kurz vor und gibt einen 
Überblick über die verschiedenen Freizeiten in den Zeltlagern Rantum und Weseby, welcher durch 
Fotos untermalt wurde. 
- weist darauf hin, dass man Weseby für Freizeiten mieten kann 
- in Rantum 2 wird wieder Wellenreiten angeboten 
- 2019 gibt es in Rantum je eine Familienfreizeit vor und nach den Sommerferien  
 sowie eine in den Ferien    
- das sehr gut gebuchte „Oldie-Lager“ findet vor den Freizeiten statt 
- die Freizeiten sind wie im Vorjahr sehr gut gebucht 
- die Teamer starten mit ihren Vorbereitungsseminaren 
- sie bedankt sich sehr herzlich beim Förderverein der Zeltlager Rantum und Weseby für die  
 Unterstützung 
 
SportCamp Schleswig 
Der Ausschussvorsitzende Thomas Kempin stellt das SportCamp Schleswig vor. 
- er bedankt sich bei den Sponsoren, ohne die nichts möglich wäre 
- interessierte Vereine können sich sehr gern für 2020 beim KSV melden 
 
R. Detlefsen teilt mit, dass 2020 ein dt./dän. SportCamp in Krusau angeboten werden soll. 
  
Ehrenamtspreis: 
R. Detlefsen: - gern Vorschläge für zu Ehrende an den KSV geben 
 
Aus- und Fortbildung 
R. Detlefsen: 
- #bildung 2019 ist ein tolles Programm, das Carola Harder mitgestaltet hat. 
 Leider scheidet sie zur Jahresmitte aus. 
 Der KSV hat eine Nachfolgerin gefunden. 
  
In diesem Zusammenhang führt der KSV-Vorsitzende aus, dass zwei Sportlehrkräfte zum 1. Juni 2019 
eingestellt werden sollen. 
Es gibt weitere Anfragen aus Vereinen, so dass vielleicht sogar eine dritte Kraft eingestellt wird, zumal 
in 2020 eine weitere Kraft ausscheidet. 

http://www.scheersbergfest.de/


Die neuen Sportlehrkräfte werden auch in die Vereine gehen, um neue Ideen reinzubringen. 
Dies sollte für die Vereine sehr interessant sein. 
 
Der C-Lizenz-Lehrgang „Ältere“ vom KSV-Seniorenwart Uwe Gätje wurde auch in diesem Jahr wieder 
sehr gut angenommen. 
 
Sport im Kreis 
#sportimkreis wurde für2019/2020 überarbeitet und neu aufgelegt 
 
R. Detlefsen erläutert, warum es wichtig ist, „am Ball zu bleiben“. 
Er empfiehlt allen Ämtern Sportentwicklungsplanungen durchzuführen. Die Stadt Schleswig startet am 
kommenden Montag. Im Amt Gelting war der Start gestern. 
Der KSV wird diese Maßnahmen begleiten. 
 
#sportimkreis soll alle 2 Jahre weitergeführt werden. 
    
Sportlerehrung - Jugendliche 
Auch in diesem Jahr gab es nach der Ehrung zwei Filme, je nach Alter. 
  
Sportlerehrung - Erwachsene 
Es war wieder eine gelungene Veranstaltung im Kreishaus.  
 
Öffentlichkeitsarbeit 
Der stellv. Vorsitzende H. Vogt: 
- weist auf die KSV-Homepage und die KSV-App hin.  
 Er bittet die Vereine, diese Möglichkeiten zu nutzen.  
 Dies kann ganz einfach geschehen, wenn der KSV ins „CC“ gesetzt wird.    
- stellt das neue KSV-Angebot “SportKarte“ vor. 
 Er bittet, die Seite zu nutzen und ggf. Fehler an den KSV zu melden. 
 Die SportKarte wird in Zukunft um z.B. einen Veranstaltungskalender erweitert. 
 Die Vereine werden noch angeschrieben und können einen eigenen Zugang zur Pflege ihrer Daten  
 erhalten. 
 Falls dies nicht gewünscht wird, können die Vereine ihre Daten auch gern an den KSV zum   
 Einpflegen geben.  
 
Sportjugend 
Der Sportjugendwart Gorden Schulz stellt die vielen Aktivitäten der Sportjugend.  
R. Detlefsen: Toll vorgestellt! Da wird die Saat für die Zukunft gesät. 
 
R. Detlefsen bedankt sich bei allen, die den Vorstand unterstützen, voran bei der Geschäftsstelle. 
Die Geschäftsstelle ist jetzt auch eine „Schutzburg“. 
Er bedankt sich bei den Sportlehrkräften, den Vorstandskollegen*innen, den Ausschussvorsitzenden, 
den Ausschussmitgliedern, den Teamern in allen Freizeiten.  
  
  
TOP 8 - Haushaltsabschluss 2018 
 
In Abwesenheit des Schatzmeisters Joh. Jessen erläutert R. Detlefsen den Haushaltsabschluss.  
 
Einnahmen: 
- es gab einen höheren Zuschuss vom LSV S-H. 
 Info: Es gibt eine AG im LSV S-H, die sich mit der Verteilung der Gelder an die KSV und  
     Landesfachverbände beschäftigt. 
- der KSV hat eine großzügige Spende erhalten 
- es gab 2018 mehr Jugenderholungsmittel von den Gemeinden  



 
Ausgaben: 
- es werden nicht mehr von allen Vereinen Anträge gestellt. Daher wurde auch nicht alles wie geplant  
 ausgeschüttet 
- es wurde eine Rücklage für den geplanten Neubau in Weseby gebildet 
 
 
Frank Paulsen (TSV Schleswig) stellt Verständnisfragen: 
- wird der Beitrag an den KSV auch 2019 erhöht? 
 R. Detlefsen: Ja, da auf dem Verbandstag 2017 eine stufenweise Erhöhung in 2018 und 2019  
             beschlossen wurde.     
- kann man nicht auf die Erhöhung in 2019 verzichten? 
 R. Detlefsen: Dafür wäre ein Antrag nötig gewesen. 
 
 
TOP 9 - Bericht der Kassenrevisoren 
 
Die Revisorin Anke Pfaff überbringt Grüße von Ellen Hansen und berichtet von der Kassenrevision. 
 
 
TOP 10 - Entlastung  a) des Schatzmeisters 
             b) des Vorstandes  
 
a) A. Pfaff beantragt die Entlastung des Schatzmeisters. 
  Der Schatzmeister Johannes Jessen wird Enthaltung des Vorstandes entlastet. 
 
b) A. Pfaff beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
  Der Vorstand wird bei eigener Enthaltung entlastet. 
 
 
TOP 11 - Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
TOP 12 - Wahlen für 2 Jahre 
 
K. Schäfer führt die folgende Wahl durch:  
 
1) Vorsitzende/r         bisher R. Detlefsen 
     Vorschläge aus der Versammlung: keine 
     R. Detlefsen wird einstimmig gewählt 
 
R. Detlefsen führt die weiteren Wahlen durch: 
 
2) stellv. Vorsitzende/r     bisher H. Vogt 
     R. Detlefsen teilt mit, dass H. Vogt nicht mehr zur Verfügung 

steht und hofft, dass er dem KSV weiterhin als Moderator steht.   
H. Vogt hat viel im KSV angeschoben. 

     Vorschlag: Alexandra Lassen  
     Vorschläge aus der Versammlung: keine 
     A. Lassen wird einstimmig gewählt 
 
 



3) Frauenwart/in      bisher E. Kötting 
 Vorschlag: C. Reschke 
 C. Reschke wird einstimmig gewählt 

 
4) Vereinsvertreter/in   Vorschlag: Dierk Knauff 
  für Sportausschuss   Vorschläge aus der Versammlung: keine 
     D. Knauff wird einstimmig gewählt  
 
5) 3 Verbandsvertreter/innen    Vorschläge aus der Versammlung: keine 
   für den Sportausschuss     Die Posten bleiben unbesetzt. 
 
6) Revisor/in    bisher E. Hansen 
     Vorschlag aus der Versammlung: Henrik Vogt 
     H. Vogt wird einstimmig gewählt 
 
7) Mitglied im Ehrenrat  bisher H.-J. Thadewaldt 
        Vorschlag Dagmar Ungethüm-Ancker 
        D. Ungethüm-Ancker wird einstimmig gewählt. 
 
 
TOP 13 - Bestätigung Jugendwart 
 
Der Sportjugendwart Gorden Schulz wird einstimmig bestätigt. 
 
 
TOP 14 - Haushaltsvoranschlag 2019 
 
In Abwesenheit des Schatzmeisters Joh. Jessen erläutert der Vorsitzende R. Detlefsen den 
Haushaltsvoranschlag für 2019: 
- die Miete für die Geschäftsstelle soll steigen. 
 Der KSV ist offen für eine Veränderung der Geschäftsstelle, wenn die Rahmenbedingungen  
 stimmen.   
- die angedachten Erhöhungen der Stundensätze für die KSV-Sportlehrerstunden werden nach Stand    
 heute nicht mehr benötigt    
 
Der Haushaltsvoranschlag 2019 wird bei 9 Enthaltungen angenommen. 
 
 
TOP 15 - Terminvorschau 
 
Der Sportwart Hanno Reese erläutert die kommenden Termine. 
 
Er bedankt sich bei den Delegierten, wünscht allen eine gute Heimfahrt und schließt um 21:50 Uhr 
den 64. Kreissportverbandstag. 
 
 
 
 
 
 
 
Protokollführer      Versammlungsleiter 
Sönke Harders      Rainer Detlefsen 


